

faits divers

MONTAUBAN > Buffet chaud. Un petit incendie s'est déclaré mardi soir vers 22 h 30 dans un local du buffet de la gare SNCF actuellement en travaux. Un sinistre rapidement mis sous contrôle par les pompiers qui n'a occasionné aucune victime et causé que des dégâts limités.

> Un patrouilleur légèrement blessé. Patrouilleur autoroutier est métier à risque. On en a encore eu la preuve, hier après-midi, sur l'A20, à Réalville, dans le sens de circulation de Cahors à Montauban. Alors qu'il venait d'intervenir avec des gendarmes sur un accident sans gravité, le patrouilleur a été heurté par un poids lourd. L'employé de Vinci autoroutes âgé de 44 ans a été légèrement blessé. Des soins lui ont été prodigués sur place. En revanche, le conducteur de l'ensemble routier, un Bulgare de 53 ans a été transporté au centre hospitalier de Montauban. Mais il n'est que légèrement blessé.

VALENCE-D'AGEN > Perte de contrôle. Un mineur de 15 ans qui circulait, hier matin, au guidon de son scooter a perdu, pour une raison indéterminée, le contrôle de son deux-roues dans le giratoire du LIDL de Valence d'Agen. Blessée au poignet, la victime a été conduite au centre hospitalier de Moissac.

tour de ville



DÉBAT SUR LES INFRASTRUCTURES AVEC LA FNTP

La Fédération Nationale des Travaux Publics parcourt la France pour écouter les usagers lors de 11 réunions et en faire remonter des propositions pour le futur. Une soirée organisée à Montauban par la FNTP Occitanie et son Président Thierry Le Friant en la présence de Brigitte Barèges Maire a réuni un public composé de divers élus, de chefs d'entreprise, d'enseignants, de membres d'associations ou de simples particuliers. La séance débute par un petit film sondage auprès de français « La France et ses infrastructures qu'est ce que pour vous ? » De belles réponses comme « ce qui permet de vivre ensemble... les moyens de relations entre les hommes » mais aussi des critiques reprises par la salle après le film. Il fut question surtout des transports, notamment du rail abandonné sur les petites lignes, du manque d'écoute des usagers, des décisions trop longues à prendre. On parla bien sûr de la LGV Bordeaux Toulouse, urgente pour les uns, redoutée par les autres. Mais peu de choses sur le développement durable, l'environnement et pratiquement rien sur les problèmes de l'eau et l'électricité par exemple. De fait l'évolution des infrastructures est aussi celle des technologies, routes intelligentes, éclairage public connecté, en concertation avec les usagers et des décisions rapides.

en bref

LOT0 > Vendredi à La Comète. A 14 heures avec Familles loisirs montalbanaises.

> Dimanche à Sainte-Thérèse. A 14h30 avec Loisirs des aînés.

BOUSE AUX LIVRES > Aujourd'hui avec le Secours populaire. Le Secours populaire organise une « Bourse aux livres » à la Maison du peuple rue Michelé depuis mardi. dernier rendez-vous aujourd'hui de 9 à 14h ; Renseignements au : 05 63 20 23 27

RANDONNÉE > Dimanche avec le ski club. Sortie à Puymerol (47). Départ à 9 heures, place Mgr Théas. Inscriptions au 05 63 93 54 90. Prévoir pour les sorties à la journée, pique-nique.

COMPORTEMENT CITOYEN > Remise de prix mercredi. L'Association nationale des membres de l'ordre national du mérite (section de Tarn-et-Garonne) organise le mercredi 28 juin à 18 heures, à la préfecture, salle Jean Moulin, sous la présidence du Préfet, une cérémonie de remise du prix du comportement citoyen. Cette remise est destinée à récompenser et à mettre en valeur 21 jeunes sapeurs-pompiers diplômés de quatrième année. Ces jeunes collégiens et lycéens ont choisi librement de consacrer tous leurs samedis à la collectivité en véritables citoyens en herbe, mais déjà combien responsables.

LES 700 ANS > Du diocèse de Montauban. Le diocèse de Montauban organise une soirée festive, pour ouvrir le jubilé des 700 ans de la création du diocèse, le Samedi 24 juin de 22h30 à 00h00. Aussi, nous sommes heureux de vous solliciter pour inviter très largement à la cathédrale de Montauban : samedi 24 juin de 22h30 à 00h00 à assister à un spectacle son et lumière. Lors de cette soirée, nous commencerons par un lancé de lanternes chinoises, puis une mise en scène qui évoque l'alliance que le Seigneur établit avec l'humanité... Grâce à un jeu de lumières et des chansons, l'espérance chrétienne éclairera la cathédrale de mille feux !

le chantier débute en septembre par les fouilles

Les riverains découvrent leur futur cœur de ville



Le plan d'ensemble de cette requalification du cœur de ville. /Photo. DDM.

l'essentiel C'est une gigantesque opération de rénovation urbaine qui va relooker complètement le cœur de ville. Plusieurs dizaines de riverains sont venus découvrir le projet, présenté, mardi soir, sur des panneaux. Premiers coups de pioche donnés en septembre.

« J'aimerais bien déjà y être... » Les intentions des élus et des architectes ont apparemment convaincu les habitants, à en croire les commentaires des uns et des autres. Le programme est alléchant : davantage d'espaces verts, moins de voitures, plus de cheminements pour les piétons, les cyclistes, un kiosque... « Nous avons voulu créer, modestement, le petit Central Park de Montauban », explique la maire Brigitte Barèges. De son côté, Sophie Vidal, architecte du cabinet Dessen de Ville en charge du dossier, a évoqué une « rambla. Nous avons voulu créer un lien entre l'esplanade des fontaines et le jardin des Pantès. Faire renaître les promenades ombragées qui existaient dans le passé. »

11,3 M€ sont injectés Mardi soir, ils étaient ainsi plusieurs dizaines d'habitants à venir prendre connaissance, à l'ancien collège, du grand projet de rénovation urbaine du cœur de ville. Au programme, le détail de l'opération avec des panneaux et sur grand écran, des plans, des visuels d'architectes, des chiffres, un calendrier des travaux. L'aménagement comprend l'allée Mortarieu, la place du maréchal Foch, l'allée de l'Empereur, la place Franklin Roosevelt. Le méga chantier, chiffré à 11,3 millions d'€ (hors création des niveaux souterrains supplémentaires dans le parking de la place Roosevelt), échelonné, va débuter en septembre prochain par le diagnostic archéologique. La livraison des derniers lots est prévue horizon fin 2019 pour l'allée Mortarieu, l'allée de l'Empereur et la place Foch. 2020 pour la place de la cathédrale.



La future place du maréchal foch



L'allée Mortarieu sera plantée de nombreux arbres.



L'allée de l'Empereur dans deux ans.

> QUATRE POINTS CLEFS

1. Circulation. Le projet s'accompagnera de changements dans les sens de circulation. L'allée de l'Empereur sera mise en double sens de la place Foch à la place des Fontaines. Le double sens sera aussi de mise sur l'allée Mortarieu, ainsi que dans la rue Notre-Dame. **2. Stationnement.** Le programme prévoit de supprimer du stationnement de surface. Il ne restera plus que 103 places sur les allées de l'Empereur (52), sur la place Foch (4) et sur l'allée Mortarieu (47). Par rapport à aujourd'hui, c'est la moitié. Pour compenser, la ville entend agrandir le parking de la place Roosevelt en creusant au moins trois niveaux supplémentaires. L'étude de faisabilité est en cours. Les élus concoctent une délégation de service public avec Q-Park, l'actuel opérateur privé du stationnement sur la ville, pour ce projet. Le conseil municipal devrait plancher sur la question en juillet. Par

ailleurs, la maire de Montauban a confirmé qu'un autre parking est toujours l'étude dans ce périmètre requalifié. Il s'agit de créer 450 places sous la cour de l'Institut familial. Mais le dossier est privé et pas encore ficelé.

3. Végétation. La création d'espaces verts est une des grandes priorités du projet. On sera servi. Jugez plutôt pour la partie Empereur, Foch et Mortarieu : 85 arbres seront plantés, huit existants seront conservés, sans compter, les 2 200 m² de parterres jardinés. L'arbre des martyrs sera sauvé.

4. Eau. En regardant les plans, une habitante ne peut réprimer son inquiétude en découvrant que l'actuelle fontaine en pierre de la place du Maréchal Foch a disparu dans la future place, remplacée par une dalle de jets d'eau. « Effectivement, elle sera démontée et stockée dans nos ateliers pour mieux la conserver », a répondu un technicien.

Thierry Dupuy

Une autre réunion des riverains se tiendra le 28 juin, à 18 h 30, à l'ancien collège. Et le 4 juillet pour les commerçants.

rendez-vous en novembre

Les Journées Manuel Azaña se préparent

L'association Présence de Manuel Azaña, créée en 2006, est présidée par Jean-Pierre Amalric. Elle commémore chaque année en novembre, lors des « Journées Manuel Azaña », l'anniversaire de la mort du deuxième et dernier président de la République espagnole dont l'histoire est intimement liée à la ville de Montauban. Il y décède le 3 novembre 1940 dans une chambre de l'Hôtel du Midi, maintenant devenu l'Hôtel Mercure, siège de l'association.

Les armes et les lettres Réunis en assemblée générale,



Les membres de l'association en assemblée.../Photo DDM

les membres ont esquissé le programme des 12e Journées qui se dérouleront les 3 et 4 novembre prochain. Un colloque international à l'Espace des August-

tins abordera les œuvres d'auteurs étrangers engagés dans le combat républicain et qui ont rendu compte par l'écriture : Malraux, Hemingway, Simone

Weil, André Viollis... Le vendredi 3 au soir, une nouvelle mise en scène de la pièce créée en 2006 par François-Henri Soulié « Une nuit de Grenade » sera présentée au théâtre Olympique de Gouges par la troupe Label Étoile. «Huis clos haletant qui nous entraîne dans la machine infernale et meurtrière du régime franquiste et tente de livrer les clés du mal qui a gangrené l'histoire du XXe siècle». Le samedi après le traditionnel recueillement matinal au cimetière, l'après-midi sera consacré à la lecture de poèmes et récits écrits par des femmes.